



学校だより

# 絆の草中

草野中学校 令和5年度第27号  
令和6年1月12日  
文責：校長 西田 英実

## 第3学期が始まりました 今年もよろしくお祈りします

新年 令和6年が明けました。今年もよろしくお祈り致します。  
始業式では、校長から、おもに次のようなことを話しました。



- ① 3学期はまとめの学期。学習内容を少しでも多く身に付けること。  
生活面でもお互いに仲良く過ごし充実した活動をしていくこと。
- ② 3学期は次の学年、新しい生活への準備期間。目標をもって生活を。  
3年生へ 進路実現に向け、毎日の学習を積み上げること。受験は孤独な面がある。だからこそ、3年生75人がワンチームになって励まし合って受験の壁を乗り越えていこう。  
2年生へ 中堅学年として成長してきた。4月から最上級生として草野中をリードしていく準備を。中学生として最も大切な資質・能力「自主性」を発揮すること。3年生から伝統を引き継ごう。  
1年生へ 自主性の大切さは同じ。4月から「先輩」となる。中学校生活のあり方をその姿で後輩に示せるようにしてほしい。  
また、能登半島地震、羽田空港航空機事故にも触れました。心痛む出来事が多い中、火災が起きた航空機から乗員乗客379名全員が避難できたことは「奇跡」と言われています。これが実現した背景には、乗員が日頃から厳しい訓練を積み重ねていたこと、乗客が自分勝手な行動を取らず行動したことがあります。学校生活でも大切なことは同様ではないか、よく考え、毎日をしっかりと生活していきましょう、と話しました。

最後に生徒指導主事からは、次の点を話しました。

- 1 3学期はまとめと準備の期間。今年の4月に、自分は、どこでどのように過ごしているか（過ごしていか）考えて3学期を充実させていきましょう。
- 2 校則の見直しでは、「トップ会議」で特に3年生から素晴らしい意見がたくさん出され、話し合いが進んできました。3学期も全校生でしっかり考えて、より良い学校生活にいきましょう。

### 新学期の抱負

式の後、各学年代表生徒から新学期の抱負を述べました。おもな内容を紹介します。

#### 【1年生の抱負】

3学期は1年生最後の学期です。これまでの活動を通して絆が深まり、協力して取り組むことができるようになってきました。3学期はこれらを生かしていきたいです。4月には2年生になります。今の2年生・3年生のように学校を引っ張っていかなければなりません。そのためには、休み時間の過ごし方や授業1分前着席など生活面を改善し、落ち着きと元気、団結力を発揮していきたいです。

#### 【2年生の抱負】

3学期は1年間のまとめと3年生になる準備の期間です。受験に向かっていくと共に、下級生の模範として学校生活を送れるようになりたいです。そのために、

- 1 学習面では、勉強にしっかり取り組み、受験生の意識を高めたいです。
- 2 生活面では、3年生から委員会の引き継ぎをしていくこと、落ち着いた生活を送り、反省点であったメリハリのなさや活動への取りかかりの遅さを克服していきたいです。あわせて、3年生が受験に集中できる環境づくりもしていきたいです。

#### 【3年生の抱負】

いよいよ中学校最後の学期です。私は、次の点に力を入れていきます。

- 1 3年間の学習のまとめ、復習に力を入れ、高校での学習の準備をしていきます。
- 2 卒業を迎え、9年間、ずっと一緒に過ごしてきた仲間と別れることとなります。仲間との1日1日を大切に過ごしたいと思います。
- 3 健康に気をつけて過ごすこと。多くの仲間が受験を迎えます。受験に差し障りがないように気をつけて過ごしたいです。  
中学校生活最後の3学期。有意義なものになるようみんなで努力していきたいと思います。

### <来週の予定>

1/13 土 福島高専入試

日	曜	おもな行事
15	月	
16	火	SC 出役、ICT サポーター出役
17	水	3年生三者懇談(希望者)、短縮日課~19
18	木	
19	金	学校司書出役、1/20(土)~市中学校美術展

### <今週の言葉>

◎「甲辰」(干支)

きのえたつ

今年は辰年。干支では「甲辰」。甲は鎧や兜を連想させ、種子が厚い皮に守られている状態や耐え忍ぶ状態。そこから生命や物事の始まり、成長も意味します。

辰は自然のものが「振るう」振動することから草木が成長して活力が旺盛になることを表します。辰は竜に通じ、龍が天に昇る様子から成功や発展の象徴として縁起が良いとされています。よい年にしていきましょう。